

Ortsrat Wehmingen

Antrag: Erhalt und Förderung der Artenvielfalt in Wehmingen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

hiermit stellt der Ortsrat den Antrag, für Wehmingen ein Konzept zu entwickeln, um naturnahes artenreiches Grün im Siedlungsbereich nachhaltig zu fördern. Das schafft Mehrwert für Mensch und Natur und unterstützt den Erhalt der Artenvielfalt. Das Nahrungsangebot und der Lebensraum für Tiere - wie Insekten und Kleinstlebewesen - werden damit sichergestellt.

Begründung:

Durch den fortschreitenden Klimawandel sollte es sich jede Kommune zur Aufgabe machen den Erhalt der Artenvielfalt zu unterstützen. Innerstädtische struktur- und artenreiche Grünflächen bedeuten Lebensqualität und Wohlbefinden für die Bürgerinnen. Die gesunde Entwicklung von Kindern wird unterstützt. Um dieses sicher zu stellen, werden Neuanlagen und bestehende Bepflanzungen entsprechend gestaltet, damit Insekten und auch Kleinstlebewesen dort ihre natürliche Heimat finden. Eine Vernetzung der einzelnen Flächen ist dazu unbedingt erforderlich.

Die Diskussion zum Tagesordnungspunkt 12 der letzten Ortsratssitzung am 8.11.2021 'Grünflächenkataster (GFK) Pflegeumfang' haben gezeigt, dass im Detail eine fachliche Beratung, die die örtlichen Gegebenheiten berücksichtigt, von Vorteil wäre. Zudem sollte der Blick ausgeweitet werden, um zu einer Gesamtsicht der Thematik zu kommen. (Beispiel: Zusammenspiel von öffentlichen und privaten Initiativen).

Insbesondere wäre die Expertise der Gruppe 'Bolzum grünt und blüht' im Verbundprojekt GutKlima (Bolzum, Wehmingen) zu nutzen. Zu prüfen wären weitere Fördermöglichkeiten für die Konzeptentwicklung..

Mit dieser Maßnahme geht Wehmingen einen wichtigen Schritt in Richtung des Erhalts der Artenvielfalt und unterstützt auch aktiv den „Niedersächsischen Weg“ unserer Landesregierung und die Nationale Biodiversitätsstrategie.

Sehnde-Wehmingen, den 30.05.2022

Gustav Heineke